

**PRODUCTO DE INFORMACIÓN ENFOCADO A LA GESTIÓN DEL CONOCIMIENTO.
PAQUETE DE INFORMACIÓN SOBRE ZONAS SECAS DE CUBA”.**

Carmen Sara Nápoles Santos, Danays del C. Castelo Agüero, Carmen Mosquera Lorenzo, Mercedes Toledo Rodríguez, Dora Bridón Ramos, Maira Celeiro Chaple y Belkys Molina Hernández.

Instituto de Geografía Tropical, Cuba, sarah@geotech.cu

Dada la amenaza actual de los procesos de desertificación en el mundo, las zonas secas en que estos anidan, constituyen prioridades para los diferentes actores que con ellas conviven o interactúan. En Cuba, que no está exenta de la presencia de estos ecosistemas, se conoce de la existencia de una amplia gama de trabajos de investigación provenientes de diferentes disciplinas y que en muchos casos tratan la geografía de estas regiones de manera particular o tangencialmente. Sin embargo, aún existen vacíos de información y cierta incomunicación entre investigadores, decisores y pobladores en general, que de ser eliminados pudieran potenciar aún más las acciones llevadas a cabo para mejorar las condiciones ambientales en estas áreas. En tal sentido, se presenta una propuesta de diseño de paquete informativo, como producto de información que garantiza la gestión del conocimiento en la temática de las zonas secas de Cuba, sirviendo como basamento sólido a la toma de decisiones a todos los niveles, dando respuesta a la situación de dispersión de información, sobre la temática y poniendo en manos de los usuarios una información gestionada atendiendo a sus necesidades, que al someterse al criterio de expertos en la temática, se convierte en un producto de gestión del conocimiento que brindará los enfoques, tendencias y vacíos informativos dentro de una problemática tan sensible como la sequía. Se elabora un directorio de instituciones y autores que, a su vez, constituye la materia prima de un estudio informétrico para determinar los niveles de productividad científica en las instituciones involucradas.

Palabras Clave: Gestión del conocimiento, sequía